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30 ноября в большом зале госадминистрации прошло оче-
редное совещание с главами населенных пунктов. Обсужда-
лась подготовка к выборам Президента ПМР, которые пройдут 
12  декабря. Глава госадминистрации В.В. Тищенко отметил, 
что избирательные участки должны быть готовы к работе уже 
9 декабря, в том числе оснащены интернетом. 10 декабря в связи 
с началом досрочного голосования учреждения народного обра-
зования работать не будут, так как в большинстве школ располо-
жены избирательные участки. После выборов, в понедельник, 
на всех избирательных участках будет проведена полная и каче-
ственная дезинфекция.

В продолжение Василий Васильевич поставил в известность 
глав, что 4 декабря в 17 часов в районе, как и во всей республике, 
зажгут праздничные огни Новогодние елки. В городе Слободзея 
их будет три: одна на Аркадной площади, другая – на восточной 
части города и третья – на территории ковидгоспиталя. 

Следующий вопрос совещания касался 5743 домовладель-
цев района, которые до сих пор не заключили договор на вывоз 
твердых бытовых отходов. Согласно изменениям в Законе ПМР 
«О  платежах за загрязнение окружающей природной среды 
и  пользование природными ресурсами», в декабре месяце бу-
дут списаны все долги для тех из них, кто до 1 января 2022 года 
заключит с коммунальным хозяйством на местах договор на вы-
воз ТБО. В этом случае вся задолженность по налоговым плате-
жам, которая сформировалась за прошедшие годы, взыскиваться 
не будет. Если кто-то и далее этого срока не заключит договор, 
то накопившийся долг придётся оплачивать в полном объеме 
и в обязательном порядке. В.В. Тищенко призвал глав объяснить 
тем, кто до сих пор считает, что у него мусора нет, а втихаря вы-
возит его на обочины дорог, что заключить договор выгоднее 
и дешевле. 

В заключение первый заместитель главы госадминистрации 
Н.И. Ярошевский довел до сведения присутствующих решение 
на выдачу средств за земельный пай всем его держателям. Под 
занавес совещания определены коллективы художественной 
самодеятельности, которые будут представлять район в г.  Ка-
менке на музыкальном фестивале «Пшеничне перевесло».

А. ГАИНА.

На прошлой неделе состоялась внеочередная сессия Сове-
та народных депутатов Слободзейского района и г. Слободзея 
под председательством Т.Д. Залевской в режиме скайп-конфе-
ренции. Первый заместитель главы Госадминистрации района 
и г. Слободзея Н.И. Ярошевский представил прогноз социаль-
но-экономического развития Слободзейского района и г. Сло-
бодзея на 2022 год. 

Начальник управления экономического развития и муни-
ципальной собственности Т.В. Белова предложила депута-
там утвердить изменения и дополнения в решение 5-й сессии 
26 созыва Совета народных депутатов Слободзейского района 
и города Слободзея от 4.02.2021 года «Об утверждении бюд-
жета Слободзейского района и города Слободзея на 2021 год» 
и дать  согласие на приём в муниципальную собственность 
на баланс муниципального унитарного предприятия «ЖКХ 
п.  Первомайск» однокомнатной квартиры, приобретенной 
у жительницы Первомайска А.В. Грачевой для последующей 
передачи детям-сиротам.

Начальник управления сельского хозяйства, природных ре-
сурсов и экологии В.В. Ткач проинформировал участников 
сессии о ситуации и организации работы по развитию живот-
новодства на 2020-2021 год. Виталий Васильевич отметил, что 
по состоянию на 1 октября 2021 года в районе в сфере живот-
новодства занято 18 обществ с ограниченной ответственностью 
и 40 крестьянско-фермерских хозяйств. Общее количество круп-
ного рогатого скота в этих хозяйствах насчитывает 1623 головы, 
в том числе коров 667, а свиней – 1800 голов. Поголовье живот-
ных у владельцев личного подсобного хозяйства по состоянию 
на 1 ноября 2021 года составляло 1327 голов. Животноводство 
района переживает не самый лучший период. Однако, как заве-
рил руководитель отрасли, на следующий год прогнозируется 
увеличение поголовья в свиноводстве. Это связано с удешевле-
нием всего спектра кормов, а также с увеличением закупочной 
цены  на мясо (живой вес). 

В заключение народные избранники  утвердили план работы 
Совета народных депутатов.

А. ЯКОВЛЕВ.

В понедельник состоялось очередное заседание президиума 
райгорсовета под председательством Т.Д. Залевской. Президиум 
рассмотрел вопрос о ходе проведения призыва на действитель-
ную военную службу и выполнении Закона ПМР «О всеобщей 
воинской обязанности и воинской службе» на территории рай-
она за период 2020-2021 гг.». Начальник районного военного 
комиссариата В.Б. Марков доложил о результатах работы при-
зывной комиссии РВК. В 2021 году план по призыву граждан 
на военную службу был выполнен весной на 191%, а осенью 
– на 95,8%, тогда как в 2020 году эти цифры составляли 98% 
и 163,1% соответственно. По словам выступающего, открытым 
в работе призывной комиссии остается вопрос уклоняющихся 
от призыва. Работа в этом направлении ведется постоянно. В на-
стоящее время сотрудниками второго отделения Слободзейского 
РВК проводятся мероприятия по определению местонахожде-
ния граждан, подлежащих призыву, для вручения им повесток 
и определения их степени годности для прохождения военной 
службы.

А. МАТРОСОВ.

ВЫБОРЫ,  АМНИСТИЯ  
ДОЛЖНИКАМ  И...

С  ДУМОЙ  О  БУДУЩЕМ

ПРИШЛО  ВРЕМЯ 
СТАТЬ  СОЛДАТОМ  

Нашему, Слободзейскому, району Президент республики 
В.Н. Красносельский уделяет постоянное внимание.  Если в 
прошлом месяце в поле зрения Вадима Николаевича нахо-
дились ремонтируемые и сдаваемые в эксплуатацию здания 
здравоохранения и жилого фонда, то декабрь начался с кон-
троля за ходом работ на культурно-спортивных объектах.

2 декабря Глава государства В.Н. Красносельский провел вы-
ездное совещание с главой госадминистрации района В.В. Ти-
щенко. Вадим Николаевич вместе с Василием Васильевичем 
побывал на нескольких объектах социальной инфраструктуры 
села Чобручи. Осмотрел ход работ по созданию Республикан-
ской школы футбола. Из Фонда капитальных вложений для это-
го выделено свыше 6,7 миллиона рублей. Работы выполнены на 
70% от запланированного на текущий год объема. Искусствен-
ное полноразмерное футбольное поле с системой дренажа будет 
«изюминкой» создаваемого спортивного комплекса. 25 декабря 
строители планируют завершить фасадные работы на построен-
ном здании школы футбола. Внутри идет отделка помещений: 
тренажёрного зала, раздевалок, учебных классов, судейской 
комнаты, помещения для антидопинговых мероприятий и т.д. 
С учетом всех составляющих в Чобручах станет возможным 

проведение футбольных матчей чемпионатов Европы и Мира. 
Депутат Верховного Совета О.В. Василатий отметил, что «объ-
ект просто изумительный, такой сделает честь любому городу». 
Задача, акцентировал внимание Президент, привлечь к занятиям 
футболом и молодежь, и ветеранов спорта: «Мы в это дело бу-
дем вкладывать средства, и не сомневаюсь, что у нас вырастут 
чемпионы. Много достижений у нас не только в футболе. Прид-
нестровцы, выступая за различные государства (по объяснимым 
причинам), завоевывают в год на мировых спортивных аренах 
до 200 медалей различного достоинства… Стремление молоде-
жи к занятиям спортом надо поддерживать». В.Н. Красносель-
ский акцентировал внимание на освещении стадиона и призвал 
использовать для этих целей возможности местного производи-
теля – завода «Электромаш», дающего гарантию на производи-
мую продукцию, зачастую превосходящую зарубежные аналоги. 
В.В. Тищенко отметил отличное качество и мощность светового 
оборудования этого предприятия. Глава района рассказал о до-
стижениях в спорте жителей Чобруч, подчеркнув, что спортив-
ная инфраструктура востребована и нуждается в модернизации 
и развитии. Василий Васильевич поблагодарил  Президента 
за поддержку. На что Вадим Николаевич заметил, что прогресс 
во всех сферах жизни общества зависит от энтузиастов, людей, 
добивающихся осуществления идей. «Инициативы, внима-
ние, контроль со стороны Президента – это хорошо, – говорил 
В.Н. Красносельский, – но комфортно работать с теми, кто боле-
ет идеей, желает осуществить её как можно лучше, контролиру-
ет ход работ. Главное, что, когда реализуется проект, я убежден, 
он будет функционален и востребован людьми различных воз-
растов». В ходе осмотра объекта обратили внимание на удобное 
расположение стадиона – возле школы и сельского парка. Объ-
ект используется для занятий физической культурой и спортом, 
а также входит в единую рекреационную зону.

Чобручский парк им. Д.К. Родина тоже капитально ремонти-
руется. Как и стадион, он включен в программу капитальных 
вложений текущего года. Из ФКВ выделили больше трех мил-
лионов рублей. Средства освоены больше, чем наполовину. Тер-
риторию покрывают тротуарной плиткой. Монтируют систему 
освещения. В этом году погода благоприятствует проведению 
работ. В.В. Тищенко в связи с этим заметил, что объем по ФКВ 
выполнен ко 2 сентября и району выделены еще 10 млн рублей, 
которые уже практически освоены. О.В. Василатий проинфор-
мировал Президента, что технические решения, применяемые 
при реконструкции парковых объектов, очень непростые и наши 
местные зодчие заслуживают похвалы, а купол на Лебедином 
дворце, вызвавший долгие споры, ныне поражает своей красо-
той. Высоко оценена главой района работа подрядчиков ООО 
«Витан», ООО «Альверия» и других. Работы на обоих объектах 
ими будут завершены к концу года, а пуск паркового комплекса 
планируется произвести по традиции 1 мая. Президент обратил 
внимание на необходимость серьезного и современного подхода 
к озеленению парка, отметив, что ландшафтный дизайн имеет 
особое значение при оформлении досуговой территории. Для 
последующего её обслуживания закупается современная тех-
ника. «Важно не только построить, но и сохранить сделанное, 
– сказал Вадим Николаевич, – если мы вкладываем средства, то 
сразу надо формировать штат для обслуживания объекта». 

Отвечая на вопросы журналистов, Глава государства про-
комментировал свою позицию: «Не разделяю город и село, 
везде живут люди, стремятся к красоте. Традиции государства 
формируют как раз сельские люди… Основа любого общества 
– сельская территория. В Чобручи будут приезжать все отды-
хать и наслаждаться тем, что сделано по желанию местных 
жителей». В планах организация локальных досуговых зон, 
открытие паркового кафе. Особая гордость – Лебединый дво-
рец. (Здесь будут обитать две пары лебедей: белая и черная.) 
Его реконструируют на средства государственной целевой про-
граммы сохранения объектов культурного наследия (стоимость 
работ 637500 рублей). В здании заменили оконные и дверные 
блоки, отремонтировали кровлю, фасад, подсобные помеще-
ния. К весне рассчитывают завершить основной объем работ, 
и чобручский парк, созданный в середине прошлого столетия 
известным архитектором Дмитрием Родиным, будет выглядеть 
в соответствии со своим статусом Государственного памятника 
садового-паркового искусства.В ходе посещения Чобруч состоя-
лись встречи Президента с жителями села. В визите Президента 
В.Н. Красносельского в Чобручи приняла участие председатель 
райгорсовета Т.Д. Залевская. 

Подготовил О. ГАВРИЛОВ.
Фото автора и пресс-службы Президента.

В.Н. КРАСНОСЕЛЬСКИЙ:  ВАЖНО  СОХРАНИТЬ  СДЕЛАННОЕ
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Р Е Ш Е Н И Е
12 сессии 26 созыва Совета народных депутатов 

Слободзейского района и г. Слободзея
«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ «ПОРЯДКА ВЫЯВЛЕНИЯ ВЫМОРОЧНОГО 

ИМУЩЕСТВА И ИМУЩЕСТВА, КОТОРОЕ ВПОСЛЕДСТВИИ МОЖЕТ 
БЫТЬ ПРИЗНАНО ВЫМОРОЧНЫМ И ПЕРЕЙТИ 

В ПОРЯДКЕ НАСЛЕДОВАНИЯ ПО ЗАКОНУ В СОБСТВЕННОСТЬ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ – СЛОБОДЗЕЙСКОГО РАЙОНА 

И Г. СЛОБОДЗЕЯ»
Руководствуясь подпунктом 2) статьи 11 Закона  Приднестровской Мол-

давской Республики от 05.11.1994 г. «Об органах местной  власти,  местного 
самоуправления и государственной администрации в  Приднестровской Мол-
давской  Республике» в действующей редакции, ст. 1185 Гражданского кодекса 
Приднестровской Молдавской  Республики от 19 июля 2002 года №164-З-III  
(САЗ 02-29) в действующей редакции, частью второй пункта 1 статьи 5 Закона 
Приднестровской  Молдавской Республики от 14 января 2009 года №648-З-IV 
«О приобретении государством и муниципальными  образованиями  Придне-
стровской  Молдавской  Республики выморочного  имущества» в действую-
щей  редакции,  с целью закрепления порядка приобретения муниципальным 
образованием – Слободзейского района и города Слободзея выморочного 
имущества, порядка учета и реализации выморочного имущества, поряд-
ка распоряжения выморочным имуществом, а также порядка передачи его 
в муниципальную собственность в соответствии с конституционным прин-
ципом гарантии государством каждому права наследования и принципами 
законности и социальной справедливости, учитывая рекомендации  постоян-
ной депутатской  комиссии по бюджету и финансам, управлению и развитию 
муниципальной собственности, приватизации, Совет народных депутатов 
Слободзейского района и г. Слободзея 

Р Е Ш И Л:
1. Утвердить Порядок выявления выморочного имущества и имущества, 

которое впоследствии может быть признано выморочным и перейти в поряд-
ке наследования по закону в собственность муниципального образования – 
Слободзейского района и г. Слободзея согласно Приложению, к настоящему 
Решению.

2. Настоящее Решение подлежит опубликованию в газете «Слободзейские 
вести».

3. Настоящее Решение вступает в силу со дня, следующего за днем офици-
ального опубликования.

4. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на комиссию 
по законности, защите прав человека, регламенту, мандатам, депутатской дея-
тельности и этике (Председатель – Ю.П. Хорин).

Председатель Совета народных депутатов
Слободзейского района и г. Слободзея                      Т.Д. ЗАЛЕВСКАЯ.
18.11. 2021 г.                                  г. Слободзея.

(С Приложением к настоящему Решению можно ознакомиться 
на сайте райгорсовета или воспользовавшись QR-кодом)

(Решения печатаются без редакционной правки согласно получен-
ному оригиналу.)

12 сессии 26 созыва Совета народных депутатов 
Слободзейского района и г. Слободзея

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ 
42 СЕССИИ 25 СОЗЫВА СОВЕТА НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ СЛОБОДЗЕЙСКОГО РАЙОНА И 

ГОРОДА СЛОБОДЗЕЯ ОТ 14 НОЯБРЯ 2019 ГОДА 
«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ «О ПОРЯДКЕ 

РАССМОТРЕНИЯ, РЕГИСТРАЦИИ И УЧЕТА 
ОБРАЩЕНИЙ ЗАЯВИТЕЛЕЙ»

На основании поступившего обращения Прокуратуры 
города Слободзея и Слободзейского района №01-04/56 
от 25 октября 2021 года, о необходимости приведения 
в соответствие нормам действующего законодатель-
ства  Положения «О порядке рассмотрения, регистра-
ции и учета обращений заявителей», руководствуясь ст. 
17 Закона Приднестровской Молдавской Республики от 
5 ноября 1994 года «Об органах местной власти местно-
го самоуправления и государственной администрации в 
Приднестровской Молдавской Республике» (СЗМР 94-4) 
в действующей редакции, нормами Закона Приднестров-
ской Молдавской Республики от 8 декабря 2003 года 
№367-З-III  «Об обращениях граждан и юридических 
лиц, а также общественных объединений» (САЗ 03-50), 
в текущей редакции, Совет народных депутатов Слобод-
зейского района и г. Слободзея

 Р Е Ш И Л:
1.  Внести в Приложение к Решению 42 сессии 25 со-

зыва Совета народных депутатов Слободзейского района 
и города Слободзея от 14 ноября 2019 года «Об утверж-
дении Положения «О порядке рассмотрения, регистра-
ции и учета обращений заявителей» следующие измене-
ния и дополнения:

- дополнить Положение пунктом 5.18. следующего 
содержания - «5.18. Обязанность по систематическому 
анализу и обобщению предложений, заявлений, жалоб 
заявителей, содержащихся в них критических замечаний 
в целях совершенствования работы и устранения при-
чин, порождающих жалобы заявителей возлагается на 
должностных лиц аппарата райгорсовета, работающих 
с данной категорией документов с периодичностью, не 
менее одного раза в год»;

- подпункт г) пункта 2.1. Положения изложить в следу-
ющей редакции – «г) открытость и доступность инфор-
мации о принятых по результатам рассмотрения обраще-
ний, поступивших в адрес райгорсовета.»;

- пункт 4.2. Положения дополнить частью четвертой 
следующего содержания – «Если в обращениях, обозна-

ченных настоящим пунктом, содержатся сведения о мас-
совом нарушении прав и свобод человека и гражданина, 
то эти обращения рассматриваются в общем порядке, 
вне зависимости от соответствия данных обращений 
обычно предъявляемым к обращениям требованиям»;

- пункт 4.2. Положения дополнить частью пятой сле-
дующего содержания – «Обращения, содержащие нецен-
зурные либо оскорбительные выражения, угрозы жизни, 
здоровью и имуществу должностного лица (работника), 
а также членов его семьи, не рассматриваются. В данном 
случае заявителю сообщается о недопустимости злоупо-
требления правом»;

- часть вторую, пункта 5.5. Положения изложить в сле-
дующей редакции – «В тех случаях, когда для разреше-
ния обращения необходимо проведение специальной 
проверки, истребование дополнительных материалов 
либо принятие других мер, сроки их разрешения могут 
быть в порядке исключения продлены руководителем 
соответствующего органа власти или его заместителем, 
но не более чем на один месяц, о чем сообщается в пись-
менной форме заявителю в течение 5 (пяти) рабочих 
дней с момента принятия решения о продлении».

2. Приложение к Решению 42 сессии 25 созыва Сове-
та народных депутатов Слободзейского района и города 
Слободзея от 14 ноября 2019 года «Об утверждении По-
ложения «О порядке рассмотрения, регистрации и учета 
обращений заявителей» изложить в редакции, согласно 
Приложению, к настоящему Решению.

3. Положение «О порядке рассмотрения, регистрации 
и учета обращений заявителей Совета народных депу-
татов Слободзейского района и г. Слободзея» подлежит 
опубликованию в газете «Слободзейские вести» и на 
официальном сайте Совета народных депутатов Слобод-
зейского района и г. Слободзея.

4. Настоящее Решение вступает в силу со дня приня-
тия.

5. Контроль за исполнением настоящего Решения воз-
ложить на комиссию по законности, защите прав чело-
века, регламенту, мандатам, депутатской деятельности 
и  этике (Председатель – Ю.П. Хорин).

Председатель Совета народных депутатов
Слободзейского района и г. Слободзея         
                  Т.Д. ЗАЛЕВСКАЯ.
18. 11. 2021 г.                                           г. Слободзея.

(С Приложением к настоящему Решению 
можно ознакомиться на сайте райгорсове-
та или воспользовавшись QR-кодом)

Р Е Ш Е Н И Е

Каждый день у нас дела, заботы, решение быто-
вых и профессиональных задач. В этой круговерти 
мы что-то не успеваем, устаем, из-за чего-то сетуем 
на судьбу, на тяжелую жизнь. Но что значат наши 
проблемы в сравнении с ежедневными трудностя-
ми инвалидов. У меня, бывает, из-за пустяков опу-
скаются руки. В такие моменты думаю, а как же 
живут те, чья судьба тяжелее? Где берут силы люди 
с ограниченными возможностями? Недавно взяла в 
библиотеке книгу. Состояла она из небольших рас-
сказов, каждый из которых «маленький тренажёр 
для души, таблеточка добра». Такие произведения 
поддерживают людей, находящихся в сложных 
жизненных ситуациях. Мне помогают хорошие 
книги. А какие «микстуры» помогают слободзей-
ским инвалидам не терять веры в жизнь, питают 
их оптимизм? Об этом и многом другом состоял-
ся разговор с председателем районного общества 
инвалидов В.Н. Запорощуком. Виктор Николаевич 
начал с того, что всегда удивлялся мужеству, стой-
кости и любви к жизни людей с ограниченными 
возможностями. Международный день инвалидов 
в нашей республике органично вошёл в структуру 
государственных мероприятий, оказывающих под-
держку людям с ограниченными возможностями. 
В последнее время такие мероприятия принимают 
у нас всё более системный характер. Постоянное 
внимание этому уделяют Президент и Правитель-
ство. Государственные пособия и льготы стано-
вятся весомее. А создание условий, позволяющих 
инвалидам реализовывать свои способности в об-
ществе, – одно из активно развивающихся ныне 
направлений.

Наверное, больше других люди с ограничен-
ными возможностями любят жизнь. Несмотря на 
то, что зачастую даже передвигаются через силу, 
но вопреки всему каждый день своей жизни они 
всё-таки делают светлым и полным надежд, пото-
му что такие они жизнелюбы, а по-другому им и 
нельзя. Они не видят или плохо слышат, с трудом 
двигаются, но поют, если не умеют петь, то тан-
цуют, так как они чувствуют музыку по-особому. 
Играют в шашки, шахматы, читают, общаются 
друг с другом, с людьми других стран по интерне-
ту… Словом, живут полноценной жизнью. Таково 
их кредо. Именно из такой когорты моя знакомая. 
Друзья зовут её просто Раисой. Наверное, потому, 
что она энергична, общительна и не по годам моло-
жава. В шестьдесят не выглядит даже на пятьдесят. 
Её жизнь – череда взлётов и падений, но в итоге 
всегда – победа. 

Проблемы со зрением у Раисы начались с дет-
ства, в результате травмы, которая на долгих 12 лет 
записала её в список «больных и отчужденных». 
После прибавилась еще и проблема психологи-
ческого характера – Раису никто не воспринимал 
как здравомыслящего человека. Сверстникам она 
казалась странной. Но всё это не сломило волю 
женщины, а только закалило. Она  воспринимала 
мир с определенной долей юмора. Шутя поступи-
ла в институт – просто поспорила, что поступит. 
Получилось. Теперь Раиса – специалист с высшим 

физико-математическим образованием. Занялась 
игрой в шашки, потому что ей это нравилось и не 
доставляло особых хлопот. В результате стала кан-
дидатом в мастера спорта. А еще у неё – любящий 
муж и двое детей, которые недавно подарили ро-
дителям самый современный компьютер. Она идёт 
по жизни уверенно, не оглядываясь назад и ни 
о чём не жалея. Не позволяет и себя жалеть. «Мы 
не беспомощны, и моей семье не нужен постоян-
ный присмотр. Если я не могу выкрутить лампочку, 
что под потолком, то помочь попрошу кого-то из 
ближайшего окружения, а в остальном…Человек 
должен жить настоящим и реальным и полагаться 
только на себя», – говорит Раиса.

Давно знаю и Василия. Ему под шестьдесят. 
После случившейся с ним в юности травмы нару-
шены речь и движение. Однако его жизнь со сто-
роны кажется вполне обычной. С утра, несмотря 
на инвалидность, – работа, вечером – ужин в  уз-
ком семейном кругу, просмотр телепередач и…
вязание веников – это и увлечение и труд, хобби, 
которое тоже приносит достаток, пополняет семей-
ный бюджет. Его дом – полная чаша. Не имея сил 
и возможности свободно передвигаться, как все, – 
он себя не жалеет, так как считает, что глава семьи 
не имеет на это право. У него дружная семья – жена 
Клавдия, сын, уже давно получивший высшее об-
разование, создавший семью, есть внуки. Василий 
считает, что людям с проблемами со здоровьем 
в какой-то мере надо помогать в бытовом плане, 
а в остальном все зависит от них самих. Важно 
помочь им определиться, направить их усилия 
в  нужное русло. Остальное сделают сами. Василий 
любит жизнь. На вопрос: «Каково переживать все 
тяготы?» С улыбкой отвечает: «Но ведь другим еще 
труднее, а у меня здоровые руки. Опускать их, если 
устал, нельзя, ведь с нас, взрослых, берут пример 
внуки. Моя философия проста».

Продолжая беседу, В.Н. Запорощук сказал: «Есть 
я, есть мои особенности, с ними живу. Если воз-
никают трудности, решаю, а приобретенным опы-
том делюсь с друзьями, помогаю, чем могу, в быту, 
соседям, людям с ограниченными возможностями. 
Руководствуюсь следующим: думая о себе, помо-
гать тем, кто нуждается. Это честно и понятно». 

Виктор Николаевич инвалид по зрению, ему 
82 года. В своё время закончил Одесский техно-
логический институт, много лет проработал на за-
воде ветпрепаратов инженером-механиком. Женат, 
вместе с супругой ухаживает не один десяток лет 
за своей любимой дачей. Он никогда не был затвор-
ником, никогда не комплексовал из-за своих осо-
бенностей. Со студенческих лет занимался легкой 
атлетикой. Десятки лет по утрам слободзейцы ви-
дели его, бегущим по набережной Днестра.

«Человек – некая сумма физических данных, 
личностных качеств и воспитания в семье, – завер-
шает нашу беседу В.Н. Запорощук. – Благоприят-
ная совокупность этих составляющих позволяет 
даже человеку с ограниченными возможностями 
найти достойное место в жизни».

В. ЛИПОВАН.

3  декабря  – Международный  день  инвалидов
Физик-лазерщик Теодор Майман 

7 июля 1960 года провел презентацию 
первого лазера, представляющего со-
бой монокристалл искусственного ру-
бина, который создавал интенсивное 
излучение красного цвета. С тех пор 
лазер используют как оружие, с его по-
мощью делают хирургические опера-
ции и различные другие манипуляции. 
Кроме того, появился особый световой 
вид искусства с использованием лазера. 
В  этом виде шоу проводятся междуна-
родные конкурсы. Один из их участни-
ков и призёров – житель города Слобод-
зея Игорь Власенко.

Игорь родился в Слободзее. Мама Ли-
дия Антоновна – рукодельница, трудилась 
швеёй в Доме быта, отец Вячеслав Вениа-
минович работал водителем, увлекался му-
зыкой, играл на свадьбах. Любовь родите-
лей к творчеству передалась сыну. Закончив 
Слободзейскую школу №3, Игорь учился 
в Бендерском педагогическом колледже по 
специальности «художник-скульптор». За-
тем поступил в Академию музыки, театра 
и изобразительных искусств г. Кишинев. 

Работал в рекламном агентстве 3D-ди-
зайнером. Редкое умение моделировать 
и визуализировать позволило окунуться 
в мир графики, попробовать себя в роли 
дизайнера-проектировщика. Ныне Игорь 
работает методистом по информатиза-
ции образования в Слободзейской СОШ 
№1. С 2000 года выступал на различных 
мероприятиях, свадьбах, днях рождения, 
пробуя себя в качестве диджея. На летней 
дискотеке г. Слободзея «Матадор» стал ис-
пользовать цветомузыку. Зарегистрировав-
шись на российском форуме, познакомился 

со  специалистами по цветовому оборудова-
нию. Игоря сразу заинтересовал лазер, ему 
было интересно узнать всё о нем. Спустя 
время заказал лазерное приемное обеспе-
чение. Первая программа для создания ла-
зерных шоу была хоть из простых, но от 
именитого производителя – Pangolin Laser 
Systems. «Именно в ней, –  говорит Игорь, 
– я написал свое первое победное шоу для 
конкурса, организованного этой же фирмой 
в 2015 году». На этом конкурсе он одержал 
победу в категории «Для начинающих». 
Призом послужили одно из лучших обору-
дований и лицензия на более современную 
программу, в которой работает и сейчас. На 

его счету уже шесть призовых мест в ми-
ровых конкурсах. В 2017 году занял два 
третьих места в конкурсах «Laserfreak 
Award» (Германия) и «ILDA Awards». 
Церемония награждения проходила 
в Словакии. Завоёванную награду полу-
чил из рук президента ассоциации и по-
знакомился с коллегами из других стран 
мира. В 2019 году вновь представил свое 
шоу в конкурсе, проходившем в г. Орлан-
до, США, и вновь – третье место. Кроме 
того, благодаря участию во всемирных 
состязаниях стал внештатным сотруд-
ником американской фирмы по произ-
водству лазерных программ и лазерного 
оборудования – Pangolin Laser Systems. 
В обязанности Игоря входит ведение 
канала на площадке Ютуб. С февраля 
месяца 2021 года он обработал более 
400 работ. Недавно Игорь Власенко заво-
евал II и III места на всемирном конкур-
се лазерных шоу ILDA Awards. Среди его 
конкурентов – крупные фирмы, индиви-
дуальные лазерщики, любители со всего 

мира. Всего 168 соперников. В этом году 
мероприятие проводилось в онлайн-форма-
те. Сейчас у нашего героя 5 лазеров, лучшее 
программное обеспечение и за спиной боль-
шой творческий опыт в данной сфере.

За произведениями Игоря мы наблюдали 
всей редакцией и не раз. Свои работы он 
показывает на выпускных вечерах и рай-
онных мероприятиях. Самым интересным 
и незабываемым для меня была демонстра-
ция лазером выпускников во время выпуск-
ного вечера. Игорь рассказал, что сначала 
фото человека обрабатывает в специальной 
программе 3D-макс, затем – в программе 
для лазерных шоу. Полезную информацию 
Игорь черпает из опыта коллег, с ней знако-
мится на онлайн-форумах. Игорь Власенко – 
единственный разработчик лазерного света 
в Приднестровье и в Молдове. Его шоу неза-
бываемо красивы, в каждой линии чувству-
ется кропотливая работа и любовь к этому 
виду искусства. В дальнейших планах Игоря 
Власенко новые творческие проекты.

А. ТРЕФЦ.

СПЕЦИАЛИСТ  МИРОВОГО  УРОВНЯ
НАЙТИ  ДОСТОЙНОЕ  МЕСТО  В  ЖИЗНИ
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ПРЕДНОВОГОДНИЙ ЮМОР

Спорт

27-28 ноября в Кишиневе со-
стоялся чемпионат Молдавии 
по художественной гимнасти-
ке. В соревнованиях приняли 
участие гимнастки из городов 
и районов Молдовы и Придне-
стровья. По итогам соревнова-
ний Маргарита Руснак, Варвара 
Гуцан и Арина Пшеницына из 
Суклейской ДЮСШ стали брон-
зовыми призерами в командном 
зачете в возрастной категории 
2009-2011 г.р. Спортсменов под-
готовили тренеры-преподава-
тели Татьяна Барышева, Ольга  
Маламен, Оксана Стажилова.

С. КУРЫЛЕВА,
директор Суклейской ДЮСШ.

В спорткомплексе «Юность» села Чобручи проходило первен-
ство ПМР по гандболу среди юношей и девушек 2007-2008 г.р. 
В соревновании приняли участие гандболисты школ олимпий-
ского резерва городов Тирасполь и Бендеры (по две команды) 
и Чобручской ДЮСШ №4. В течение нескольких дней на спор-
тивной площадке кипели нешуточные страсти: спортсмены не-
истово боролись за главный приз. Среди девушек сильнее ока-
залась гандбольная команда Тираспольской СДЮШОР №1, на 
протяжении всего турнира уверенно шедшая к победе. Хозяйки 
турнира, ведомые тренерами-преподавателями В.П. Баланчуком 
и С.В. Чуприным, уступили в упорной борьбе за второе место 
второй команде из Тирасполя и заняли третье место. Среди юно-

шей бесспорными лидерами в турнире были гандболисты Чоб-
ручской ДЮСШ №4. Побеждая во всех встречах с явным пре-
имуществом, они в финале встретились с командой СДЮШОР 
№1. Чобручане показали командную игру и упорное стремление 
к победе. И в первом и во втором таймах спортсмены держа-
лись бодро, показывая превосходство в игре над соперниками. 
Со счетом 34:10 они выиграли у тираспольских гандболистов 
и стали чемпионами республики. Лучшим вратарем турни-
ра был признан вратарь чобручской команды Оскар Павленко, 
ученик СОШ №2 г. Слободзея. Особый вклад в победу внесли 
учащиеся Слободзейского теоретического лицея Никита Власов 
и Иван Люсов, кадет Суворовского училища Максим Данилов, 
забивший наибольшее число мячей в ворота соперников, а так-
же учащиеся Чобручской СОШ №3 Кирилл Федосеев и Марк 
Слуцкий. Сборную команду подготовили тренеры-преподавате-
ли Ю.И. Ермуратий и В.Ю. Галенко. Все призёры соревнований 
награждены памятными медалями и подарками. 

Е. ИВАНОВА,
методист-инструктор Чобручской ДЮСШ №4.

В прошедшие выходные воспитанники тренеров С.М. Пужака 
и А.В. Крычмаря приняли участие в первенстве РМ по дзюдо 
и самбо. Состязались спортсмены в разных городах. Кишинев 
принимал дзюдоистов. Наш борец Владислав Шумейко в тяже-
лой весовой категории среди кадетов 2005-2007 г.р. завоевал се-
ребряную медаль. Отличились слободзейцы и в Каушанах, где 
проходили соревнования по борьбе самбо среди юношей и юни-
оров. Александр Чернов занял первое место среди юношей в ве-
совой категории свыше 98 кг. Владислав Затыка стал бронзовым 
призером в категории 88 кг. Среди юниоров третьи места завое-
вали Владислав Палий и Александр Табак в весовых категориях 
соответственно 91 кг и 71 кг.

В эти же дни в Бендерах состоялся фестиваль по греко-рим-
ской борьбе среди кадетов памяти Г. Баданова. И тут Слобод-
зейские борцы заняли призовые места. Воспитанники тренера 
В.В.  Забзалюка Иван Дымов и Александр Гусев заняли соответ-
ственно 1 и 3 места в весовой категории 50 кг. 

В турнире памяти милиционеров, погибших при исполнении 
служебного долга, проходившем в Тирасполе, Данил Гордиенко 
стал чемпионом в весовой категории до 68 кг. В открытом первен-
стве Тирасполя по вольной борьбе среди кадетов 2010- 2012  г.р. 
участвовали воспитанники тренера Ю.А. Палькина. Дима Куни-
цын занял первое место, а вторые места – Валерий Енакиев и 
Максим Соколан. Александр Барба –  на третьем месте. Все эти 
борцы – учащиеся Терновской СОШ.

П. ЗАБЗАЛЮК,
директор Слободзейской ДЮСШ.

Детской музыкальной школе села Суклея исполнилось 
30 лет. Поздравили педагогический коллектив и его воспитан-
ников с круглой датой начальник Государственной службы по 
культуре и историческому наследию М.А. Кырмыз, начальник 
МУ «Слободзейское РУК» Н.В. Михайловская, глава админи-
страции села Суклея Ю.П. Хорин, директор музыкальной шко-
лы О.И. Кузнецова. 

Истоком создания школы стала музыкально-хоровая студия, 
действовавшая при сельском Доме культуры. Вначале был ор-
ганизован взрослый  музыкальный оркестр «Тараф», который  
с большим успехом выступал далеко за пределами Молдавии, 
потом – детский музыкальный оркестр из группы девочек-ба-
рабанщиц. Детей, желающих учиться музыке, становилось всё 
больше. По инициативе директора ДК Г.И. Фокиной при музы-
кальной студии  были открыты классы фортепиано, баяна, аккор-
деона и гитары. Музыкальная студия расширялась, и  необходи-
мость вывести её в отдельную структуру росла с каждым годом. 
В 1983 году детскому музыкальному отделению, директором 
которого была назначена Т.П. Матвеева, было предоставлено 
от дельное освободившееся здание. Первые шаги обустройства 

В дореволюционной России слово «почтальон» стало ис-
пользоваться с 1716 года. Ранее служащие, доставлявшие 
почту, назывались почтарями. При этом, в зависимости от 
вида разносимой почты, таких работников могли называть 
по-разному: иногороднюю почту доставляли почтальоны, 
а городские письма – письмоносцы. Почтовый штемпель, 
яркие марки – и губы сами собой растягиваются в улыбке. 
Радость, которую дарит почтальон, – ни с чем не сравни-
ма. Среди тех, кто избрал эту профессию и сроднился с нею, 
О.М. Гурдуз. 

Родилась Ольга в Слободзее в обычной семье колхозников. 
Закончила Слободзейскую школу №1. Она – современная жи-
тельница нашего города, которая может дать фору женщинам 
мегаполисов в умении заниматься семьей, домашним хозяй-
ством и делом. Работает много, но выглядит прекрасно. Её 
естественная красота, не испорченная излишней косметикой, 
и добрая улыбка – очень притягательны. «Рабочий день почта-
льонов, – рассказывает Ольга Михайловна, –  начинается с ран-
него утра и продолжается до тех пор, пока последний конверт 
и газета не найдут своего адресата. Большую часть своего рабо-
чего времени мы, почтальоны, проводим на улице, добираемся 
до адресатов в основном пешком. Работа требует немалых уси-
лий и выносливости». 

После окончания десяти классов Ольга работала в колхозном 
детском саду. Около десяти лет трудилась техническим работ-
ником в государственной администрации. Однако в 2009 году 
нашла любимое дело на почте. Сегодня Ольга Михайловна не 
представляет себя в какой-то другой сфере деятельности. Её 
ответственность и исполнительность ценит руководство, а до-

После коронавирусной инфекции врачи отмечают у пациентов 
нарушения в функционировании нервной системы, а также в ра-
боте головного мозга. Чтобы мозг работал быстрее и не уставал, 
рекомендуют включить в свой рацион продукты, содержащие 
лецитин, витамины, Омега-3 кислоты.

Лучшим завтраком может стать омлет или отварные яйца, 
филе лосося и горсть орехов. Чтобы мозг быстрее работал и при 
этом не уставал, следует включить в свой рацион полезные для 
мозга продукты: орехи, жирную рыбу, яйца, розмарин, сухоф-
рукты, курагу.

ВИТАМИНЫ ДЛЯ УЛУЧШЕНИЯ РАБОТЫ МОЗГА
Бета-каротин – защищает нейроны от преждевременного ста-

рения;
В1 – поддерживает хорошую память и ясность сознания;
В6 – поддерживает концентрацию и предотвращает депрессию;
В9 – для профилактики инсульта;
В12 – недостаток этого витамина повышает риск болезни Аль-

цгеймера;
С – замедляет дегенеративные процессы;
К – ускоряет обработку поступающих в мозг сигналов.
ЯИЧНЫЙ ЖЕЛТОК – УЛУЧШАЕТ РАБОТУ МОЗГА
Если говорить о функциях мозга, особенно важен холин, по-

тому что он участвует в синтезе нескольких нейромедиаторов. 
Это химические компоненты, благодаря которым нейроны чело-
веческого мозга передают друг другу импульсы, обмениваются 
информацией. Один яичный желток содержит около 300 мкг хо-
лина. Суточная норма для здорового взрослого – 550 мкг. Так что 
в день нужно съедать не менее двух яиц.

ГРЕЦКИЙ ОРЕХ – ЧТОБЫ МОЗГ РАБОТАЛ БЫСТРЕЕ
Грецкий орех – источник лецитина, сложного эфира глицеро-

фосфорной кислоты, является основой для клеточных оболочек 

и служит для ускорения обмена веществ внутри головного моз-
га. Производные лецитина стимулируют активность фронталь-
ной части коры, способствуя, таким образом, мыслительной де-
ятельности человека. Регулярное потребление пищи с высоким 
содержанием лецитина предотвращает преждевременное старе-
ние и синдром Альцгеймера.

Грецкий орех может спровоцировать аллергическую реакцию, 
поэтому не злоупотребляйте – не больше 5-6 орехов в день. Пом-
ните, что продукт высококалорийный.

ЖИРНАЯ РЫБА – ЧТОБЫ МОЗГ НЕ УСТАВАЛ
Лосось, тунец, сельдь или сардины – главный источник поли-

ненасыщенных жирных кислот Омега-3.
Человеческий мозг на 60% состоит из жиров, и треть этих жи-

ров – жирные кислоты. Омега-3 кислоты обеспечивают приток 
энергии для передачи импульсов (сигналов от нейрона к нейро-
ну), что в разы повышает способность воспринимать и запоми-
нать информацию. Благодаря Омега-3 мозг начинает работать 
эффективнее, причем в любом возрасте. 

КУРАГА – ДЛЯ ПОВЫШЕНИЯ КОНЦЕНТРАЦИИ
Когда мы жалуемся на ухудшение памяти или на то, что не 

можем сосредоточиться, дело – в дефиците магния. Он облада-
ет нейроседативным свойством: притормаживает возбуждение 
в коре головного мозга.

Типичное следствие нехватки магния – неспособность скон-
центрироваться на поставленной задаче и ухудшение памяти. 
Нехватку магния можно восполнить, включив в ежедневный ра-
цион сухофрукты.

РОЗМАРИН – ДЛЯ УЛУЧШЕНИЯ ПАМЯТИ
В нем много карнозоловой кислоты – ценного антиоксиданта, 

защищающего нервную ткань от окислительных процессов. Он 
замедляет процесс старения нервной системы и мозга. Обычно 
его добавляют в пищу в очень малых количествах. Даже запах 
этого растения полезен.

Подготовила С. ОБУХОВА.

ГИМНАСТИКА

брожелательность и услужливость – жители обслуживаемого 
участка. Такая же она и в семье – настоящая хранительница до-
машнего очага. Дети уже взрослые, супруг Сергей – надежная 
опора. Самый младший сын Егор заканчивает 9 класс, Иван ра-
ботает и помогает семье. Старшая дочь Наталья уже сама состо-
ит в браке, в котором подарила троих внуков своим родителям.

15 октября О.М. Гурдуз отметила 50-летний юбилей. Это 
– красивый возраст, он очень идет этой жизнерадостной жен-
щине с лучистыми глазами, неподражаемой улыбкой и доброй 
душой. 

А. ВЕХРОВА.
Фото из архива семьи Гурдуз.

Наши  юбиляры

ГАНДБОЛ

БОРЬБА

ПРОДУКТЫ  ДЛЯ  УМА

Суд Кэушэнь с расположением 
в г. Шт. Водэ просит явиться ответ-
чика Голубова Олега, 16.04.85 г.р., 
проживающего по адресу: Сло-
бодзейский район, с. Чобручи, 
ул. Октябрьская, 2 – 23.12.2021 г. 
в 16.30 часов на судебное заседание 
по гражданскому делу 2-474/21, на-
чатому по заявлению, поданному 
Голубовой Викторией против Голу-
бова Олега по поводу расторжения 
брака. 

Ваша явка в назначенный день 
и время обязательна, в противном 
случае дело будет рассмотрено 
в Ваше отсутствие.

ЛЮБИМОЕ  ДЕЛО  ОЛЬГИ

ОТ  ХОРОВОЙ  СТУДИИ  ДО  МУЗЫКАЛЬНОЙ  ШКОЛЫ

Новогодняя мудрость продавцов: 
Говорят, под Новый год все всегда сбывается, даже то, что целый год сбыть не получа-

ется.
*  *  *
Потребительская смекалка:
Если в магазинах все продукты прошлогодние – наступило 1 января!
*  *  *
Встреча Нового года. Жена ругает мужа:
– Ты зачем нарисовал на холодильнике букву «Ж»?
– Это не «Ж», это – снежинка.
– А пьяных гостей ты об этом предупредил?
*  *  *
Вчера загадал новогоднее желание, а сегодня на морозе губа треснула. Намек понял.
*  *  *
Интересный факт:
Если вы родились в сентябре, значит ваши родители хорошо встретили Новый год.

Считать недействительным утерянный техпаспорт на дом 
в  с. Незавертайловка, ул. Ленина, 83, выданный на имя Фео-
досии Акимовны Тимофеевой.

в пустом здании давались очень нелегко. Но Тамару Петровну не 
пугали никакие трудности. Общими усилиями сельской админи-
страции под руководством С.П. Фадина, финансовой поддержке 
руководителей предприятий села, упорству Т.П. Матвеевой дет-
ская музыкальная школа  в селе Суклея в 1991 году получила до-
кумент о своём рождении. Первоначально в музыкальной школе 
занимались 50 учащихся и трудились 6 преподавателей. Ныне 
детская музыкальная школа имеет 7 отделений и в ней занима-
ется 160 учащихся. Приятно отметить, что лучшие выпускники 
школы возвращаются в её стены уже в качестве педагогов. 

Юбилейный концерт в исполнении воспитанников школы 
стал гимном труду педагогов-наставников. В ходе торжества 
были отмечены наградами самые достойные представители кол-
лектива педагогов школы. Не остался равнодушным к знамена-
тельной дате и рабочий завода «Молдавизолит» Анатолий Нико-
лаевич Кононов. Он как истинный  почитатель  музыки подарил 
музыкальной школе свой любимый аккордеон. С ним и шагнула 
школа в новое десятилетие.

И. РОЖКО,
общ. кор.


